



Paroisse Saint-Jacques en Vallée du Lot

« Toi aussi prends la route »

Flash Info

Maï 2014

« Osons pousser la porte de la Foi »

ANTHÉ

Saint Pierre

AURADOU

Saint Martin

BOURLENS

Saint Pierre

CAZIDEROQUE

Saint Gilles

COURBIAC

Saint Vincent

DAUSSE

Notre-Dame

FRESPECH

Notre-Dame

HAUTEFAGE

Notre-Dame

Saint Jean Baptiste de Bonneval

Saint Just

Saint Thomas

MASQUIÈRES

Saint Vincent

MASSELS

Saint Pierre-ès-liens

Sainte Quitterie

MASSOULÈS

Saint Pierre-ès-liens

PENNE

Notre-Dame du Mercadiel

Notre-Dame d'Allemans

Sainte Foy

Saint Léger

Saint Martin des Cailles

Noillac

Saint Pierre-ès-liens du Port-de-Penne

Saint Sernin de Magnac

SAINT SYLVESTRE

Saint Sylvestre

Saint Aignan

Saint Marcel

THÉZAC

Saint Sernin

TOURNON

Saint Barthélémy

Saint André de Carabaisse

TRÉMONS

Saint Jean Baptiste

Sainte Quitterie de Moudoulens

TRENTELS

Saint Christophe

Saint Jean Baptiste de Ladignac

SECRETARIAT

Ouvert :

**Du mardi au vendredi
de 9h à 12h**

Courriel : paroissesaintjacquesenvalléedulot@orange.fr

MAISON PAROISSIALE

7, place du 8 mai 1945

Port de Penne

47140 PENNE D'AGENAIS

Téléphone : 05 53 41 26 69

Nos églises...

Sainte-Quitterie de Massels



Saint Patron : Sainte Quitterie, vierge et martyr.

Fête patronale : Le 22 mai ou le dimanche suivant.

Dernier curé : Jean LABROUSSE de 1832 à 1888.

Histoire : La paroisse Sainte-Quitterie est citée, sous le nom de Touailles, dans le Saisimentum

de 1271. Au début du XVI^e siècle, les églises Sainte-Quitterie et Saint-Pierre de Massels formaient deux cures indépendantes.

En 1572, le curé de Saint-Quitterie, un nommé Bernard Villon, ne réside pas dans sa paroisse qu'il fait desservir par 4 vicaires. Vingt ans plus tard, en 1593, cette église est « sans prêtre, *repositoire, fonts baptismaux, ornements* ». À cette époque, c'est un marchand de Villeneuve qui jouit des revenus de la paroisse et fait dire la messe par le vicaire de Caillavet. D'abord supprimée en 1803, l'église Sainte-Quitterie reçut en 1808 le titre de succursale du canton de Penne.

Architecture : Cette église romane du 12^e siècle a été augmentée de deux chapelles latérales au 15^e siècle. La chapelle nord a été détruite avant la fin du 17^e siècle, peut-être au cours des guerres de religion au cours desquelles, d'après l'enquête de 1572, elle fut brûlée par les huguenots. Sur le mur nord de la nef, on peut encore voir, muré, l'arc en tiers-point qui y donnait accès. La chapelle du sud, chapelle funéraire des seigneurs de Lacam, est décorée de peintures murales de la fin du 15^e siècle qui ont été redécouvertes en 1993.

Un porche et une sacristie sont construits au 18^e siècle. La voûte de la nef est construite à la fin du 18^e ou au début du 19^e siècle.

Un porche est adossé au clocher percé de deux baies campanaires en plein cintre.

L'abside, plus étroite que la nef et précédée d'un arc triomphal en plein cintre, est voûtée d'un cul de four. Une tribune est établie sur le mur ouest de la nef.

La nef comporte quatre modillons sculptés ; en particulier d'une coquille stylisée. On peut aussi remarquer des armoiries martelées sur le congé de gauche de la porte de la nef.

Pour qui sonne l'Angélus ?

Mois de Mai, mois de Marie... (Mai 2014)

Chaque jour, le matin, à midi, le soir, et cela depuis plusieurs siècles, les cloches sonnent pour appeler les chrétiens à une prière toute simple, dont les premiers mots sont : « *Angelus Domini* » (L'Ange du Seigneur)... Prière de l'Église catholique d'Occident qui reprend la visite de l'Ange à la Vierge Marie : « ... *L'Ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée du nom de Nazareth, à une jeune fille accordée en mariage à un homme nommé Joseph, de la famille de David ; cette jeune fille s'appelait Marie.* » (Luc 1,26)

En France, cette coutume remonte à Louis XI. L'archevêque de Tours, Mgr. Élie de Bourdette, proposa cette prière quotidienne aux fidèles de son diocèse. Le roi l'étendit ensuite à tout le royaume. Aujourd'hui encore, à ce rythme, moines et moniales interrompent leurs activités pour quelques instants de prière, faisant mémoire du message de Dieu, transmis à la Vierge par l'archange Gabriel.

Restée vivace en milieu rural, cette pratique a progressivement décliné en milieu urbain, dans les très grandes villes en particulier. À Rome toutefois, chaque dimanche à midi, la foule se réunit sous les fenêtres du Pape pour prier avec lui l'Angélus qu'il introduit par une courte méditation et, parfois par un rapide commentaire sur l'actualité – heureuse ou tragique – du monde.

***L'ange du Seigneur porta l'annonce à Marie,
elle conçut du Saint-Esprit. Ave Maria...***

***Je suis la servante du Seigneur,
qu'il me soit fait selon ta parole. Ave Marie...***

***Et dans notre monde, le Verbe s'est fait chair,
et il a habité parmi nous. Ave Maria...***

***Prie pour nous sainte Mère de Dieu,
pour que nous soyons dignes des promesses
de notre Seigneur Jésus-Christ. Amen !***

Dans son rôle de mère et d'éducatrice, l'Église invite les fidèles à donner à la récitation de l'Angélus toute sa valeur... « *Sa structure simple, son caractère biblique, son rythme quasi liturgique, qui sanctifie divers moments de la journée, son ouverture au mystère pascal, font que, à des siècles de distance, [la prière de l'Angélus] conserve inaltérée sa valeur et intacte sa fraîcheur.* » (Directoire sur la piété populaire et la liturgie de 2001, n° 195)

Nous ne pouvons pas rappeler cette prière, sans évoquer un tableau de Jean-François Millet, peint en 1857 ; « *L'Angélus est un tableau que j'ai fait en pensant comment, en travaillant autrefois dans les champs, ma grand-mère ne manquait pas, en entendant sonner la cloche, de nous faire arrêter notre besogne pour dire l'Angélus pour ces pauvres morts.* » Disait Millet.

L'oraison qui conclut la prière de l'Angélus nous invite à accueillir le Christ « *qui est venu chercher et sauver ce qui était perdu...* » ; ***que ta grâce, Seigneur notre Père, se répande en nos cœurs : par le message de l'ange, tu nous as fait connaître l'incarnation de ton Fils bien-aimé, conduis-nous par sa passion et par sa croix, jusqu'à la gloire de la résurrection. Par Jésus, le Christ, notre Seigneur. Amen !***

Que la Vierge de l'Angélus nous accompagne au milieu des « nuits » et des « jours » de nos vies...

Bon et joli mois de mai !

R.P. José Tentelier

La Fête de la Paroisse

DIMANCHE 4 MAI 2014

La Fête de la paroisse Saint-Jacques en vallée du Lot aura lieu

à TOURNON D'AGENAIS DE 14 H 30 À 18 H.

Il s'agira d'une rencontre d'amitié et de fraternité avec les personnes handicapées de l'établissement « Saint Paul ».

14 h 30 : Accueil à la Maison Saint-Paul,

Après-midi de divertissement en compagnie des résidents, du personnel et des religieuses et la participation des enfants du catéchisme. : de petites saynètes seront présentées.

Goûter offert par les paroissiens. (Nous comptons sur la générosité des participants à cette fête pour que ce goûter soit une réussite.)

Célébration de la messe

à 17 h à la MAISON SAINT-PAUL

à Tournon d'Agenais.

Réservez votre après-midi !

Monsieur l'abbé

Norbert POUPENEY

Monsieur l'Abbé Norbert Poupeney est décédé le mardi 25 mars, solennité de l'Annonciation du Seigneur, à la maison de retraite de Penne-d'Agenais, à l'âge de 87 ans.

Norbert Poupeney est né le 20 mars 1927 à Philippeville dans le diocèse de Constantine, en Algérie.

Engagé dans une carrière d'enseignant, répondant à l'appel de Dieu et de l'Église, il sera finalement ordonné prêtre à l'âge de 51 ans, le 4 mars 1978, en la basilique Notre Dame de Peyragude.

Enseignant au collège Saint-Dominique de Saint-Sylvestre-sur-Lot, il reçut la charge de la paroisse de Trentels en 1979. Il assumera ce service jusqu'en 2001, où il renonce à sa charge pour raison de santé.

C'était un homme cultivé, attentif et disponible, dévoué à son ministère, mais strict dans ses idées. Comme prêtre, il mettait un soin particulier à la pastorale des jeunes et se montrait soucieux de l'éveil des vocations sacerdotales.

Il avait gardé des liens très étroits avec beaucoup de rapatriés d'Algérie et avait créé le rassemblement Saint-Augustin qui a réuni, en son temps, des centaines de personnes.

Il a apporté son soutien à la fondation du monastère Sainte-Marie de La Garde, en donnant des cours de latin aux jeunes frères bénédictins.

N'oublions pas dans nos prières celui qui fut le pasteur des Trentellois et des Ladignacais pendant 22 ans.

Éveil à la Foi

Enfants de 3 à 7 ans

La prochaine rencontre aura lieu

à la **maison paroissiale**

le **samedi 17 mai 2013**

à **14 heures 30**

Votre enfant va recevoir le Baptême

Venez rencontrer
le prêtre
et d'autres familles
pour réfléchir ensemble
et approfondir
le sens de votre démarche
jeudi 22 mai
ou jeudi 19 juin
à 20h30
à la Maison Paroissiale de
Port de Penne.



HORAIRES DES MESSES

Semaine du 28 avril au 4 mai 2014

<i>Dimanche 4 mai</i>	17 heures	MAISON SAINT-PAUL À TOURNON	Fête de la Paroisse à 14 heures 30 - MESSE à 17 heures
-----------------------	-----------	-----------------------------------	--------------------------------------------------------------

Semaine du 5 au 11 mai 2014

<i>Jeudi 8 mai</i>	10 heures	SAINTE-SYLVESTRE	Messe
<i>Samedi 10 mai</i>	18 heures 30	TRÉMONS	Messe
<i>Dimanche 11 mai</i>	9 heures 30	MASSOULÈS	Messe
	11 heures	SAINTE-SYLVESTRE	Messe

Semaine du 12 au 18 mai 2014

<i>Samedi 17 mai</i>	18 heures 30	TOURNON	Messe
<i>Dimanche 18 mai</i>	10 heures 30	SAINTE-SYLVESTRE	Messe - Confirmation

Semaine du 19 au 25 mai 2014

Jeudi 22 mai	11 heures	TOURNON	MAISON de RETRAITE
Samedi 24 mai	18 heures 30	HAUTEFAGE	Messe
Dimanche 25 mai	9 heures 30	TRENTELS	Messe
	11 heures	THÉZAC	Messe

Semaine du 26 mai au 1^{er} juin 2014

Jeudi 29 mai	10 heures 30	DAUSSE	Messe Fête de l'Ascension
Samedi 31 mai	18 heures 30	FRESPECH	Messe
Dimanche 1^{er} juin	10 heures 30	SAINTE-SYLVESTRE	Messe- Première communion

Semaine du 2 au 8 juin 2014

Samedi 7 juin	18 heures 30	SAINTE-AIGNAN	Messe
Dimanche 8 juin	9 heures 30	PORT-DE-PENNE	Messe
	11 heures	TOURNON	Messe

Baptêmes

Reçois la lumière du Christ. Qu'elle t'aide à regarder le monde avec amour. Rappelle-toi : Jésus est la lumière du monde.

Solène JAZEDE à Tournon

Basil PAWELCZYK à Bonneval

Robin CAYLAT à Saint-Sylvestre

Sohane BONNEL à Saint-Sylvestre

Sépultures

Souviens-toi aussi de nos frères qui se sont endormis dans l'espérance de la Résurrection :

André BEYRES 77 ans à Dausse

Norbert POUPENEY 87 ans à Trentels

Janny FOULQUIER 76 ans à Sainte Foy de Penne

Madeleine KRIEG 100 ans à Port-de-Penne

Thérèse JULIEN 82 ans à Saint-Sylvestre

Archibald BOYD 95 ans à Trémons

Carlo TAGLIOLI 84 ans à Hautefage-la-Tour

Gérard FAUVELET 67 ans à la Maison de retraite de Penne d'Agenais

Compte-rendu de l'Assemblée Générale du jeudi 3 avril 2014

En l'absence de Monseigneur HERBRETEAU, frappé par un deuil, la réunion se déroule sous la conduite du Père TENTELIER et de monsieur Yves-Alain FANTON, économiste diocésain.

Elle a pour but d'examiner la situation financière de la paroisse liée aux questions immobilières et aux évolutions actuelles de l'Église.

La santé financière de l'association diocésaine qui gère les finances du diocèse est fragile et cette situation se répercute sur les paroisses. En ce qui concerne notre paroisse, il y a une baisse du montant du Denier du Culte et le chapitre des dépenses est à examiner de près.

Pour l'immobilier de la paroisse, l'église, est propriétaire de la maison paroissiale et du presbytère de Saint-Sylvestre et affectataire des 32 églises de la paroisse et des 2 presbytères de Trentels et de Tournon qui sont inexploités et inoccupés, mais dont le coût pour la paroisse est d'environ 2 000 € par an. Faut-il s'en séparer ? En ce qui concerne le presbytère de Saint-Sylvestre, il est à réhabiliter afin de pouvoir être loué, ce qui ferait une ressource pour la paroisse.

Monsieur Fanton tient à souligner la bonne gestion du Conseil Économique.

Le Père revient alors sur la question du devenir de l'Église en raison de la diminution du nombre de prêtres liée au manque de vocations sacerdotales, sujet qui préoccupe notre évêque qui essaie de mettre en place une trame pour y pallier.

Jeudi 15 mai 2014

Fête des Retraités

organisée par le MOUVEMENT CHRÉTIEN DES RETRAITÉS

à la ***salle des fêtes de Soubirous***

(sur la RN 21, direction Cancon, à 7 km au nord de Villeneuve)

10 h : Accueil.

10 h 30 : Eucharistie présidée par Mgr Herbreteau,
chants et chorale Saint-Joseph de Villeneuve.

12 h : Repas tiré du sac.

14 h : Conférence de Mgr Herbreteau.

Animation : un conteur et des chants.

16 h : Fin de la journée.

Renseignements : 05.53.94.14.92

***Action Catholique des
Femmes***

Merci à toutes celles et à tous ceux qui ont bien voulu participer aux murs de paroles organisés les 8 et 9 mars aux messes de Tournon et de Saint-Sylvestre sur la question :

Que pensez-vous de la place des femmes dans les instances décisionnelles de l'Église ?

qui sera examinée à la conférence des évêques de France.

Action Solidarité

Carême

Un grand bravo pour votre mobilisation pendant le Carême.

À l'initiative des jeunes de CM2, 6e et 5e, deux actions Solidarité étaient menées sur la paroisse :

- **La collecte alimentaire** (effectuée au cours des messes de 11 heures) a permis de stocker près de **60 kg de denrées non périssables** (pâtes, riz, sucre, farine, huile, conserves...).
- **La vente de jonquilles** (aux messes de Port-de-Penne et de Dausse) a rapporté la somme de **260 €uros**.

Les jeunes et l'équipe Solidarité vous remercient de votre contribution à la bonne réussite de ce projet.

Informations

LE SITE DE LA PAROISSE

<http://paroissesaintjacquesenvalleedulot47.over-blog.com>

DATES À RETENIR

Tous les vendredis à 15 heures : Messe à la Maison de Retraite de Penne d'Agenais.

Mardi 6 mai à 20 h : Réunion de l'équipe de rédaction de Flash Info.

Samedi 10 mai : Nuit des Cathédrales à Agen autour du thème : «Voix dans la nuit».

Samedi 10 mai à 21 h : Cérémonies de Notre-Dame de Fatima à Aiguillon.

Dimanche 11 mai à 10 h : Ouverture du Jubilé au monastère de l'Annonciade à Villeneuve.

Jeudi 15 mai à 10 h : Fête des Retraités à la salle des fêtes de Soubirous.

Dimanche 18 mai à 15 h : Concert à l'église de Bourlens.

Dimanche 18 mai : Fête Portugaise à Puch-d'Agenais.

Jeudi 22 mai à 11 h : Messe à la Maison de Retraite de Tournon.

Jeudi 29 mai à 21 h : Concert à l'église de Ladignac.

Vendredi 30 mai à 20 h 30 : Concert à l'église de Dausse.

ÉVEIL À LA FOI

(Enfants de 3 à 7 ans)

Dates des rencontres :

17 mai 2014

À la maison paroissiale à 14 h 30

LES GROUPES DE PRIÈRE DE LA PAROISSE

Eglise de Cazideroque :	1 ^{er} mercredi du mois à 16 h
Église Sainte-Foy de Penne :	3 ^e jeudi du mois à 18 h
Église de St Martin des Cailles :	2 ^e mardi du mois à 18 h
Église de St Sylvestre :	le vendredi à 16 h
Église de St Marcel :	le jeudi à 20 h
Église de Masquières :	3 ^o mercredi du mois à 15 h
Église de Bourlens	2 ^o mercredi du mois à 14 h

RETRAITÉS

Réunion du Mouvement Chrétien des Retraités (MCR)

Tous les 1^{ers} mardi du mois à 14 h 30

à la maison paroissiale de Port de Penne.

Tous les 1^{ers} mercredi du mois à 14 h 30, le groupe du MCR de **Tournon** se retrouve à la Croix Daniel jusqu'au mois d'avril 2014.

Tous les retraités sont invités.

OÙ TROUVER LE FLASH INFO ?

A Trentels, à la boulangerie
À Saint-Sylvestre, à la boulangerie Faure
À Saint-Sylvestre, sur le marché, chez Jean-Pierre Soulié
A Tournon, à la boulangerie Valliquet
A Tournon, à l'épicerie-tabac-presse Vival
A Tournon, à la boucherie-charcuterie Frédéric Lago
A Trémons, à la Mairie
A Dausse, à l'épicerie Utile
A Auradou, à la Mairie
A Bourlens, à la Mairie
A Massoulès, à la Salle des Fêtes
A Hautefage, à l'épicerie
A Frespech, à la Mairie

LE SITE DE LA PAROISSE

<http://paroissesaintjacquesenvalleedulot47.over-blog.com>

LE SITE DU DIOCÈSE D'AGEN

*Toutes les informations diocésaines se trouvent sur le
site internet du diocèse d'Agen*

<http://catholique-agen.cef.fr/>

José TENTELIER

Curé de la paroisse Saint-Jacques en Vallée du Lot
Tél. : 05 53 41 28 79